

「楠田大蔵市長と語る会」(要点記録)

- 行政区 水城ヶ丘

- 日時 平成30年11月24日(土)午後7時～午後8時32分

- 出席者 (市民) 25人(当該区: 20人 その他: 5人)
(執行部) 12人
市長、副市長、教育長、総務部長、総務部理事、市民生活部長、健康福祉部長、都市整備部長、観光経済部長、教育部長、教育部理事、議会事務局長
(事務局) 4人
経営企画課長、地域コミュニティ課長、広聴広報係長、広聴広報係員

- 会議内容
 - 1 開会のことば 午後7時～

 - 2 自治会長あいさつ 午後7時6分～

 - 3 市長あいさつ 午後7時11分～

 - 4 市からの説明 午後7時36分～
 - ・防災について
 - ・ごみ減量について

 - 5 意見交換(別紙) 午後7時47分～

 - 6 閉会のことば ～午後8時32分

		質問・意見等	区に対する回答
質問者 1	意見	市は支出の問題ばかり頭にあり、他の市町村とは違って人口を増やさずにどうするかを考えているようだ。その中で「観光」ということだが、施政方針プラン4にさらっと書いてあるだけ。一体太宰府市のどこに観光バスを停めて宿泊させる施設があるのか。	<p>(市長)</p> <p>大変重要なお指摘をいただきありがとうございます。観光は本市の最重要の課題だととらえております。</p> <p>現在1千万人近くの方に本市に来ていただいております。現在も増加しております。一方で天満宮や国立博物館に観光客が集中しており、政庁跡や水城跡、大野城跡などの、史跡には十分に集客できておりません。</p> <p>宿泊施設の誘致は日々行っていますが、依然として実現には至っていないというのが現状です。本市は土産物などが少ないため、ここを改善して収入増に繋げ、回遊性を高めてまいります。また、現在古民家を改修して小規模な宿泊施設に、という計画もありまして、今後大規模なものを進めてまいりたいと思っております。</p> <p>さらに、一助としてふるさと納税の返礼品で特産品を充実させてまいります。</p>
質問者 2	意見	資源ごみの持ち去りについて。年中持ち去っていく人がいる。警察にも相談したが「市のごみを処分してやっているようなものだ」として、取り締まる気もないようだし、そういう条例もない。荒尾市は禁止しており、立札を置いて対策をとっている。本市でも条例を作してほしい。	<p>(市民生活部長)</p> <p>以前から筑紫地区内で検討している案件でございます。警察では検挙は難しいため、指導勧告できるような条例を現在検討中でございます。筑紫地区で統一的に対応したいと考えておりますので今後も情報収集に努めてまいります。</p>
質問者 3	意見	水城口無線の筑紫保育園の移転問題について質問。補助金を満額もらって市長が進めるという話を聞いた。補助金といえど税金であるのに、それを使って移すだけのどんな理由があるというのか。また移転をせずに済む他の方法はないのか。	<p>(市長)</p> <p>この件につきましては様々なご意見をいただき、思い悩む問題でありました。</p> <p>しかし、以前から道路を拡幅する様々な取り組みを行っておりますし、とびうめアリーナが完成し大型バスも通る機会があり、迂回路として流入が増えることもあり得るため、道路を狭めることは難しいと思われまます。</p> <p>また、以前から保育園側と市とで移転の合意を形成しており、移転する分定員を増</p>

		質問・意見等	区に対する回答
			<p>やし待機児童を可能な限り解消する、というような、市のプランと合致するように運営を行っていただくようお願いしております。</p> <p>私の代だけでなく以前から続いていた話であり私の代で反故にすることは大変難しい選択です。ですが、市としての支出はなるべく抑える形で進めてまいります。</p>
質問者 4	意見	<p>まちづくりについて。五条のマミーズが撤退するとか。おそらくかなり前から話は決まっていたのではないかと思うが、なぜ京都のほうは残すことになったのか。またそのあとに入る店舗も決まっていないうのだがこれについてまちづくりビジョン会議などは開催されているのか。</p> <p>太宰府の代表的なまちといえば今のところ「五条」かな、と思うし、いきいき情報センターの下がすっぱりなくなるのは悲しい。決定していることがあれば教えてほしい。</p>	<p>(市長)</p> <p>マミーズと職員が話し合う機会はございましたが、私としては寝耳に水でありました。そういったところに吸収の話が舞い込んできて、ある意味一方的に先方の事情で立ち退くため、立ち退き後も半年間は家賃を払っていただく契約になっております。</p> <p>その後に入る店舗はまだ決まっておりません。新たにいきいき情報センターに入ってもらってすぐ、施設を建て替えるというのは難しいため、公共施設の再編の中で考える必要もあると考えております。また、学生と高齢者を結びつける拠点にできないか、とも考えております。</p> <p>まちづくりビジョン会議については今後総合戦略推進会議のかたちでも進めていきたいと考えております。</p>
質問者 5	意見	<p>本市に 20 年以上住んでいるが少しもよくなったと思えない。足踏みばかり。議会も日和と迎合。この 20 年ずっと「観光」と言い続けているが、天満宮は収入にはつながらない。観光客が 1 千万人も来ているが、太宰府に本当に宿泊できるのか。冷静に考えてほしい。</p> <p>また、お金の使い道、優先順位が間違っている。補助金を使うというのが所詮は税金だろう。もっと他の道路を拡張するなど、使うべきところがあるのでは。</p>	<p>(市長)</p> <p>限られた財源の中でできる限り皆様に納得いただく形で優先順位を決めることが私の役目だと肝に銘じております。一方で天満宮のおかげで人が来られているということもございます。歴史税など、観光客が増えることで増える税収もございます。観光客はもちろん、住んでいる方にとってこそ良いまちにしたいと考えております。</p> <p>本市は史跡地が多く、企業も多くはございません。今まで手をこまねいていただけ</p>

		質問・意見等	区に対する回答
			では決してないはずですが、市民の皆さんの不満や不安があることは承知しております。しっかり優先順位をつけて行ってまいります。
質問者 6	意見 1	水城ヶ丘区内に 30km/h の速度規制を設けてほしい。まずはバスが走る大通りから。 イオン乙金店ができたことによって、団地内を区外の人が通り抜けていくが増え、渋滞も起こっている。	(都市整備部長) 以前からご要望をいただいておりますので、警察とも協議中であります。ただ、警察のほうの予算確保が必要とのこと、今後も担当者や関係者との協議を引き続き行ってまいります。
	意見 2	街頭を LED に変更してほしい。	(都市整備部長) ご指摘ありがとうございます。LED への変更は電気代の削減にもなりますし寿命も長く、市長の方針の中にも入っておりますので、来年度予算に組み込んで作成している最中です。要望にお応えできないところもありますが、今後も対応してまいります。
質問者 7	意見	ファミリーマートから上がってくるメイン道路が荒れてきている。メイン道路は顔の部分であるので舗装してほしい。	(都市整備部長) 全面を舗装するとなりますと予算が必要となってまいります。現在、道路整備の計画も再編しておりますので、今後また自治会のほうへご報告を行ってまいります。